

あれから10年  
教訓は生かせるか？

平成17年台風14号大水害の教訓

杉尾 哲氏 基調講演

平成17年台風14号大水害の教訓

野外で活動している人間は川を渡るとき、つえを使えと言われる。よりも3本足のほうが安全するからです。私も川で活動するNPOメンバーからしたら至極当たり前の話なんですが、そういったことはなかなか皆さんが存じではありません。

台風14号では避難勧



流れている子供さんを含めて9人の方が亡くなられたということです。

告の後、避難指示が出るまでに川の水は2倍

上がっているんです。

とてもじゃないけど、

避難するのに危険な状態です。

不幸なことに、兵庫

県では小学校に避難し

ますといふことを知っ

ておく必要がありま

す。

避難指示が出てから

ようとして、昼間見た

ところには何ともない所

だつたのですが、水深

80cm、秒速2mの水が

流れています。

内水氾濫のときには

これで大丈夫ですが、

外水氾濫のように川の

水が動くという話にな

る、実はこれでもだ

めなんです。大人がス

クラムを組んで、その

中に子供さんを入れて

いるまち、我が家

あるのか、晴れたと

きには分からぬんで

す。雨が降ったときに

どう危ないかというの

は、水防活動に詳しい

地域の方、防災士の方

とかと一緒にあって、

# あれから10年

## 教訓は生かせるか？

平成17年9月6日大水害

>12<

いらっしゃると思いま  
すが、それは間違いで  
思っている方に限つ  
て、大きいろいろの  
ことが起こうてしまつ  
てほしいと思います。

避難中に遭難しない  
ためには、足元が泥水  
で見えませんのでつえ  
を置いて、足元を確認

しながら、みんなとロ  
ープで結んで逃げなさ  
いという話になつてい  
ます。

堤防を超えて次々と流れ  
込む潮流。この中を避  
難するのは極めて危険  
平成17年9月6日午  
後2時ごろ、延岡市西  
階町のうぐいす団地)

堤防を超えて次々と流れ  
込む潮流。この中を避  
難するのは極めて危険  
平成17年9月6日午  
後2時ごろ、延岡市西  
階町のうぐいす団地)



わが家から避難所まで  
晴れた日には分からぬ危ない箇所  
防災・減災を考える  
シンポジウムから

堤防を超えて次々と流れ  
込む潮流。この中を避  
難するのは極めて危険  
平成17年9月6日午  
後2時ごろ、延岡市西  
階町のうぐいす団地)

堤防を超えて次々と流れ  
込む潮流。この中を避  
難するのは極めて危険  
平成17年9月6日午  
後2時ごろ、延岡市西  
階町のうぐいす団地)